



“自分たちの街は自分たちで守る”

創刊号

発行
富士市消防団

富士市永田町1丁目100番地
電話 (0545) 51-0123
内線 (3333)
FAX (0545) 53-4633



発刊のことば

富士市長 鈴木清見

とは、城に憂慮にたえません。

消防団員の皆様には、日頃から常に郷土愛の精神と責任感をもつて、地域住民の生命財産を火災等の災害から守り、生活の安全を確保していくため、献身的なご奉仕を賜り、そこの苦労に対し、衷心より感謝申上げます。



平成3年消防出初式写真コンクール
第1席（市長賞）佐藤翠さんの作品

消防関係者が一丸となって生命安全を第一義とする高度の消防技術の修得、予防査察の強化、消防施設の整備を進めることが急務であり、市といたしましても消防水利の整備や消防車両の更新、富士市消防団活性化総合計画などのハード・ソフト両面整備により消防体制をさらに充実させてまいります。

どうか消防団員の皆様におかれましては、その任務の重大なことを再認識され、市政の発展と市民生活の安全のため、一層のご努力・ご精進を賜りますようお願いいたします。

永い消防団の歴史の中には、常に消防作業をはじめとして、あらゆる災害に対応する、地域防災の中核として位置づけられ、日夜を分けて、ぬ出動又は訓練にご尽力されていて、団員各位に、衷心より厚くお礼申し上げます。

近時の災害は、社会経済の変化と共に、複雑多様化の傾向にあります。



消防長 大久保 照男

ますが、我々消防に与えられた責務は、なにより市民の安全を確保することになります。その為には、予防、警防の高度化を含め、精強な団づくりに資する活性化が必要であります。当市においては、平成2年消防団活性化基本計画が示され、その一環として、今回の機関紙発行が予定されたものであります。が、各団相互に有効な情報や意見交換の場として活用され、消防団に期待される「地域に根ざし愛される組織」として街づくりに活躍されることを祈念いたしま

第十二回、高士市消防出初式写真
コンクール審査が終わり、市内外から百三十二点の応募を数えた。今年一月十三日（日）に市役所南側の背葉通りをメイン会場に実施した出初式について、写真撮影を通じて消防と市民のつながりを深め、消防業務への理解と協力の意識を高めることを目的に行なわれたものである。

審査は、消防長を審査長に消防団・防火協会の代表、写真専門家により各賞を決定した。

選考にあたっては、コンクールの趣旨に沿い、出初式の勇壮さや、華やかさ等に主眼が置かれた。

▼ 市長賞 佐瀬 昇 (松岡)
 ▼ 議長賞 島 嶽 (五賀島)
 ▼ 消防長賞 稲葉敏夫 (伝法)
 ▼ 消防団長賞 鈴木敏雄 (大瀬)
 ▼ 防火協会長賞 後藤 清 (吉原四
 丁目)
 ▼ 勇効賞 志田政敏 (今泉) 川村
 英一 (広見本町) 村隆志 (入山大
 濱) 浜野貞之 (厚原) 鈴木巖 (中
 野) 浜野貞之 (厚原) 遠藤正
 (大野町) 佐野廣 (平塙町) 池原
 霧明 (伝法) 小松加代 (中央町) 草
 嶺 (五賀島) 鈴木巖 (中島)

発刊の喜び



消防団長 鈴木 經雄

本日ここに、理事者をはじめ関係各位の深いご理解により、「消防団」を発行出来ますことに対し衷心より感謝申上げます。

複雑化する社会情勢にあって、住民生活の安全と密接なかかわりのある消防行政を推進するためには、あ

ります。本日ここに、理事者をはじめ関係各位の深いご理解により、「消防団」を発行出来ますことに対し衷心より感謝申上げます。

複雑化する社会情勢にあって、住民生活の安全と密接なかかわりのある消防行政を推進するためには、あ



我が分団

第一分団 分団長 藤文公

第一分団諸所改築のため、倉庫を清掃したところ、中から真鍛製のブレードがバラバラで見つかり、それを組み合せたところ、吉原町消防組御大典記念、昭和三年四月三日と記され、組頭以下五十九名の名前が彫ってありました。それには、現在の分団員数名の祖父の名前も載っています。又、昭和六年駿豆地方の震災に際して、被災地の復興に寄与したために贈られた感謝状等も見つかり、詰所に大切に保存して、全分団員の誇りとしております。

時代も平成に変わり、五十歳を頭に、三十名で編成され、毎月、五日と二十日を、定例の訓練日と定め、夜間にも拘らず、消防訓練に汗を流しています。又、有効な消火活動を行って必ず反省会を開き、消防活動における若い団員の不安や疑問点を解消する様、役員一同努力しております。そのため、火災出動後は、詰所において必ず反省会を開き、消防活動における若い団員の不安や疑問点を解消する様、役員一同努力しております。消防団のPR不足が指摘される。消防団のPR不足が指摘される。消防団のPR不足が指摘される。



この度、市当局をはじめ関係方々のご尽力により、新詰所が完成し、

本紙にて紹介します。新詰所は、富士支部査閲大会、八月二十二日のくはありません。このメンバーで、次回からは諸賢のご批判、ご指導を戴き更によいものを発行したいと考えております。本紙の発行を契機とし、団員はお互いの胸襟を開き、相互理解を密にし、消防職務に励まされるよう期待します。

我が分団の、小型ポンプ操作法要員の平均年齢は三十五歳、けつして若くはありません。このメンバーで、

過去、市の訓練大会V-2を果しました。これは、チームワークは勿論、訓練を行っています。過去の栄光におぼれず優勝を目指し頑張ります。

一日ごと暖かくなり、七月七日の富士支部査閲大会、八月二十二日の県査閲大会出場に向って、四月から



第十分団 団員 鈴木 貴之

優勝を目指して

隊員一人一人の努力と、動作に対する研究心が、優勝につながったものと思います。又、各隊員の家族の協力も忘れることは出来ません。

一日ごと暖かくなり、七月七日の富士支部査閲大会、八月二十二日の県査閲大会出場に向って、四月から過去、市の訓練大会V-2を果しました。これは、チームワークは勿論、訓練を行っています。過去の栄光におぼれず優勝を目指し頑張ります。



三月三十一日には、市長・市議会議長・地元町内会長その他多数の方々のご臨席を戴き、盛大に落成式を挙行する事が出来ました。旧詰所は過去三十年間、岩本・松岡地区の防災拠点でありましたが、老朽化し駐車スペースも無く、不便を感じる事も多々ありました。新詰所の完成は格別な喜びであります。近年の災害事情は、複雑化・大規模化の傾向にあって我々団員は、一致団結して岩本・松岡地区の尖兵として、地域住民の信頼のもとに施設・設備を最大限に活用して、その貢献に応じる覚悟であります。又、新しく消防団による新聞（消防団だより）が発行されることで、誠に喜ばしく富士市消防団が市民のために、今後益々発展されることを願っております。

緊張と静寂

第六方面隊 第二十分団

部長 佐野孝光



う長く感じる。「停止間の動作」の

訓練開始前の緊張と「瞬の静寂」みんな無口である/各自が準備線に集り整列を始める。前列の人の中には靴の「かかと」を見て自分の位置を確認している人もいる。「始め」の笛の音、そして「気をつけ」の号令がかかる。その都度、背筋が伸び足に力が入ってくる。指揮者の申告

訓練は緊張が連続するが「行進間の動作」に移り「かけ足行進」が始ま

る頃から緊張感がそれ、分行進が終わり「左向け止まれ」まで自分は殆ど失敗は無く動けたと思う。これは積重ねの訓練の成果によるものと自負したいところであります。「右

人を振り返つて

第二十分団
部長 河合正公

最近思うのですが、消防団に入つて得たものは、家族同様に付合える

近所の人連れられて、おもしろ半分に古ぼけた詰所に足を踏み入れたのは、昭和五十一年の秋でした。

消防に馴染む間もなく、その年の訓練大会に選手として出場しました。その当時は若さと体力にものを言わせただ「がむしゃら」にやっていたように思います。早や十四年の歳月がたちました。ポンプ車も詰所も新しくなり、若い団員もあり、すつかり様子も変わってきました。

特別警戒

第九分団

分団長 岩瀬敏之



毎晩九時半から十一時半までの間を交番で実施した。

火災について新聞、テレビで報道されたことによって、住民の感情を煽り、放火に対する恐怖感を一層高めた。須津地区の各町内では、自主的に夜警団を組織し、巡回する程になつたその矢先、白昼の午後三時頃、二十八日の間、須津地区的留守宅を狙い放火した六件の火災は、我々の第九分団では経験したことが無い。

戸惑うほどの事件でした。

平成二年七月二十九日から十一月

日の翌日、詰所において分団の緊急会議を開き十五日より、須津地区的特別警戒を実施することとした。

はじめは、消防自動車による巡回を行つたが、警察の捜査に支障があるとの判断により、団員六名の班編成による、徒步での巡回に切替えて

消防団に入つて

第十四分団

団員 渡辺芳雄



消防団に入つて

消防団に入つて、早一年が過ぎました。消防署・消防団・町内の青年消防、これらの違いさえ分かりませんでした。最近になり、消防活動以外に随用事が多いことも分かつていました。去年の入団前は、公私共に忙がしい時期で団勧誘された時に、「余分な事にかかわりたくないな」と思いましたが、いざ入団してみた。良かった事は、人間関係が広がった事です。反面、苦労した事は、訓練大会です。私は規律訓練に参加しましたが、教官の言つている事が分からず、きょろきょろ回りを見てしましました。なかでも、「ゴを組む」「ゴを解く」の動作が分からず、団の先輩に聞きましたが、良く分からず家に帰つて本を見て納得した事がありました。これからも、頑張っていきたいと思います。

緊張と静寂

第六方面隊 第二十分団

部長 佐野孝光



う長く感じる。「停止間の動作」の

訓練は緊張が連続するが「行進間の動作」に移り「かけ足行進」が始ま

る頃から緊張感がそれ、分行進が終わり「左向け止まれ」まで自分は殆ど失敗は無く動けたと思う。これは積重ねの訓練の成果によるものと自負したいところであります。「右

人を振り返つて

第二十分団
部長 河合正公

最近思うのですが、消防団に入つて得たものは、家族同様に付合える

近所の人連れられて、おもしろ半分に古ぼけた詰所に足を踏み入れたのは、昭和五十一年の秋でした。

消防に馴染む間もなく、その年の訓練大会に選手として出場しました。その当時は若さと体力にものを言わせただ「がむしゃら」にやっていたように思います。早や十四年の歳月がたちました。ポンプ車も詰所も新しくなり、若い団員もあり、すつかり様子も変わってきました。

緊張と静寂

第六方面隊 第二十分団

部長 佐野孝光



う長く感じる。「停止間の動作」の

訓練は緊張が連続するが「行進間の動作」に移り「かけ足行進」が始ま

る頃から緊張感がそれ、分行進が終わり「左向け止まれ」まで自分は殆ど失敗は無く動けたと思う。これは積重ねの訓練の成果によるものと自負したいところであります。「右

人を振り返つて

第二十分団
部長 河合正公

最近思うのですが、消防団に入つて得たものは、家族同様に付合える

近所の人連れられて、おもしろ半分に古ぼけた詰所に足を踏み入れたのは、昭和五十一年の秋でした。

消防に馴染む間もなく、その年の訓練大会に選手として出場しました。その当時は若さと体力にものを言わせただ「がむしゃら」にやっていたように思います。早や十四年の歳月がたちました。ポンプ車も詰所も新しくなり、若い団員もあり、すつかり様子も変わってきました。



第七分團 部長

米山享範

どうしたら
「優勝」できるか

「消防団だより」の創刊に当たりお祝い申し上げ、編集委員のご苦労にお喜びを表します。我が7分団はここ数年ポンプ車操法の部において優勝を重ねてまいりましたが、なんと三回も最初に優勝するまでが長く苦しい時代でした。一生懸命練習しても良い成績を得る事ができませんでした。

どうしたら「優勝」できるか、この目標に向かつて指導員をはじめ隊員が集め研究してまいりました。練習の場所については、ある程度の広さと夜間照明が必要であり、確保には多くの方にご協力頂きました。そうした体制作りと、「タイムを縮めるには」、「確実な動作とは」、「ホールの抜め方は」等ソフト面での課題を一つずつ解消していきました。また選手の仕事の関係上練習のスケジュールにも苦労しましたが、各々が諒り合い、理解し合い調整できました。また、選手以外の団員が時には準備照明、ホース巻きをしたり、それこそ全員が一丸となつて働いていただきました。昭和五十八年十月富士市市訓練大会の成績発表の時、心臓

ド キし、息をころし、固睡を飲んで聞いていました。「ポンプ車操法の部第三位〇〇分団」、「第二位〇〇分団」まだ我が分団名がでてきません。そして、「優勝第七分団」と同時にウォーという喚声が腹の底から滲き出て、口々に「やつた！」、「やつた！」を連発し合い、顔を喜ぶ合わせ手を取り合って喜びました。どの顔も歯を剥き出し、眼はギラギラ輝き、ニコニコしていました。そのうちに目頭が熱くなるのを感じ照れ笑いしていたのを昨日のように思い出します。帰りの消防車の荷台で優勝旗をなびかせ凱旋して行く時、ちよと冷たい秋風が何とも心地よく感じられました。「そんな思いを後輩に」を合言葉に連勝を重ねて行けたらと思います。

ちよつと言

筆啓上火の用心、おせん泣かすな馬肥やせ」の陣中便りの一節といわれている。

募 集

*今 著い人の力を消
防団は求めて います。*

消防団では、三年に一度、消防団員家族慰安会を開催しております。今年はその年にあたり、前回の運動会に代わり、方面隊毎に計画を立て、家族慰安会を実施することになり、我が第五方面隊は、何度も会合を開き、団員の家族の方々の日頃の苦労に対する感謝の気持ちと、併せて団員相互親睦を尚一層図るためにバス旅行を実施することに決定しました。

十一月二十五日は早朝から、雲一つない晴天に恵まれ、バス四台は快調に伊豆富士見ランドに一四四名を乗

楽しかったバス旅行

第十一回 第九支面隊

せ出発しました
久しぶりのバス旅行に奥さんと子
供達はカラオケ、クイズをやり、爆
笑の連続で車中は、「おおはしゃぎ」
でした。

また来たいね

目的地の富士見ランドには、午前十時頃到着しました。眺望は素晴らしく、全員が感激し自然を十分堪能してくれたようです。

ジのマジックショーを見ながら、和

やかな楽しい一時を過ごしました

帰りの車中でも多くの人達が

又来たいねとの声が聞かれ、バス施設は切羽の自由を一分違ひ出発して、

行は初期の目的を十分達成出来た。

のと隣住者に感謝しているところです。

消防団の主要行事

- 六月下旬

▽ソフトボール大会
七月二十一日

▽消防団員特別健康診断
八月中旬

▽静岡県消防団員査閲大会
八月二十二日 草薙

▽市訓練大会
十月六日

▽秋季火災予防運動
十一月九日～十五日

▽消防まつり
十一月十日

▽火災期特別警備
十二月二十日～

四年二月二十八日

▽春季火災予防運動
平成四年三月一日

では次回の原稿を募集して
います。